

CNUCED : confirmation de son mandat sur la finance et le développement (03.05.12)

3 mai 2012 : Après des débats animés sur le rôle futur de la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement (CNUCED), les délégué(e)s réunis à Doha la semaine dernière sont convenus de la laisser poursuivre l'excellent travail qu'elle mène sur les thèmes du commerce et du développement dans le contexte de la crise actuelle, de même que sur la finance, les investissements, la protection sociale, l'économie verte, etc.

Les participant(e)s à la 13e session de la CNUCED, qui s'est achevée la semaine dernière à Doha, ont confirmé et renforcé le mandat de l'organisation. Elle va ainsi non seulement poursuivre le travail qu'elle mène dans un vaste éventail de sujets liés au commerce, à la finance, aux investissements et au développement, mais également approfondir ses recherches en matière de protection sociale et d'économie verte.

Des débats animés autour de la mission de la CNUCED ont eu lieu au cours de la réunion. Alors que certaines des principales économies semblaient vouloir tout faire pour limiter le rôle et le domaine de travail de la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement, des pays en développement et des organisations de la société civile, y compris des syndicats, ont plaidé en sa faveur. « Ce processus et son issue renforcent la CNUCED », a déclaré son secrétaire général, Supachai Panitchpakdi, lors de la séance de clôture. La CNUCED est l'unique forum entièrement représentatif et légitime permettant l'analyse des politiques et la recherche d'un consensus sur des thèmes liés au commerce et au développement et fournissant une grande aide au pays en développement. C'est aussi la seule instance qui a vu la crise arriver.

« La CNUCED doit continuer de fournir un soutien en termes d'analyse et au niveau technique dans le cadre du concept en pleine évolution de socle de protection sociale dans le cadre de son mandat pour les pays en développement, surtout ceux qui sortent d'une crise politique et de conflits, principalement en Afrique et dans les pays les moins développés », peut-on lire dans le mandat de Doha, l'un des documents issus de la conférence.

La CNUCED, « en collaboration avec l'Organisation internationale du Travail, l'Organisation mondiale du commerce et d'autres organisations concernées, continuera son travail sur l'incidence du commerce sur l'emploi et sur le développement solidaire et durable, en s'attachant particulièrement aux pauvres et aux jeunes. »

Les syndicats saluent le nouveau mandat de la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement, et ses termes novateurs faisant référence aux droits au développement et au travail décent.

La délégation de la CSI à la CNUCED a activement participé à la tournure qu'a prise la conférence. Les délégué(e)s ont organisé de nombreuses réunions avec des représentant(e)s gouvernementaux, ont pris la parole lors de débats et ont préparé des événements sur la protection sociale et les marges de manœuvre pour le développement. Le Secrétaire général adjoint de la CSI, Wellington Chibebe, qui emmenait la délégation, s'est exprimé lors du débat général de la CNUCED, pour transmettre les messages syndicaux aux délégué(e)s des gouvernements présents à la réunion.